
                                                                                                                                                                                                                                                                       

 

‘’Comissão Assessora de Farmácia do CRF-SP 1 
Ata da XI Reunião Ordinária Anual 2 

17/12/2019 3 
Às dezenove horas e vinte e três minutos do décimo sétimo dia do mês de dezembro 4 
do ano de dois mil e dezenove, deu-se início à XI Reunião Ordinária Anual da 5 
Comissão Assessora de Farmácia do Conselho Regional de Farmácia do Estado de 6 
São Paulo, coordenada pela Dra. Damaris Marcelino Vieira. 7 
Presenças Registradas:  Dra. Ana Clara Castagna, Dra. Beatriz Cristina Manoel, 8 
Dra. Damaris Marcelino Vieira, Dra.  Débora Pimentel Caturani, Dra. Salette Maria 9 
Krowczuk de Faria e Dr. Rogério Ribeiro de Almeida - Farmacêutico Consultor do 10 
Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente.   11 
Ausências Justificadas: Dra. Bruna de Oliveira Santos.  12 
APRESENTAÇÃO DE NOVOS PARTICIPANTES/MEMBROS: Não houve.   13 
1. APROVAÇÃO E ASSINATURA DA ATA.  14 
1.1. Ata da X Reunião Ordinária Anual realizada em 26/11/2019: Após lida e 15 
aprovada, a ata foi assinada pelos membros presentes na reunião. 16 
Encaminhamento: Ao Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente para 17 
enviar a ata para homologação da Diretoria. 18 
2. ATAS DAS SECCIONAIS: Não houve. 19 
3. INFORMES.   20 
3.1. XX Encontro Paulista de Farmacêuticos – na Unip Paraiso: Dr. Rogério 21 
Ribeiro de Almeida informa que o referido Encontro ocorrerá na UNIP Vergueiro, 22 
situado na rua Vergueiro, 1211, a partir das 8h30, e convida a todos para 23 
participarem. Conclusão: Comissão ciente.  24 
3.2. Audiências públicas para coletar informações para a regulamentação e 25 
implantação da exigência de assistência farmacêutica, disciplinada na Lei 26 
Federal nº 13.021/14. Dr. Rogério informa que em São Paulo, foi realizada no dia 27 
05/12/19 no Mackenzie. As próximas audiências serão realizadas no interior de São 28 
Paulo, conforme abaixo: 29 
1) 29/01/2020 - Campinas - Universidade São Francisco – Anfiteatro Rua Waldemar 30 
César da Silveira n° 105 – Vila Cura D’ Ars (Swift) - das 17h às 21h;  31 
2) 30/01/2020 - Ribeirão Preto - Universidade de Ribeirão Preto, Campus Ribeirão 32 
Preto, Avenida Costábile Romano, 2.201, Ribeirânia, Sala 22B - das 17h às 21h: Dr. 33 
Rogério Ribeiro de Almeida informa que o CRF-SP está realizando as citadas 34 
Audiências Públicas e que os interessados poderão participar, se inscrevendo e 35 
comparecendo e/ou enviando suas contribuições por escrito por meio de um link no 36 



                                                                                                                                                                                                                                                                       

 

site do CRF–SP até o dia 30/01/20. A intenção é ouvir os farmacêuticos, para desta 37 
forma, aplicarem da melhor maneira, a assistência farmacêutica integral. Conclusão: 38 
Comissão ciente.  39 
3.3. Reuniões 2020. Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que por deliberação 40 
da Diretoria do CRF–SP, as Comissões Assessoras e Comitês devem aguardar um 41 
retorno da Diretoria, no início do próximo ano, para realizar o agendamento de 42 
reuniões. Dra. Damaris Marcelino Vieira explica que devido à reestruturação, pela 43 
qual o CFF e CRFs estão passando, ocasionada por diminuição de receita, o CRF-SP 44 
está em contenção de custos e avalia um modus operandi viável para as Comissões, 45 
Comitês e Grupos Técnicos. Não haverá aumento de anuidade para o próximo ano, 46 
além disso muitas taxas foram extintas. Outra mudança por parte do CRF-SP, é a 47 
plataforma de atendimento on line, E-Cat, onde o farmacêutico pode realizar diversas 48 
funções, tendo em vista o aumento da disponibilidade dos serviços digitais. 49 
Conclusão: Aguardar o posicionamento da Diretoria do CRF-SP, para agendar as 50 
datas das reuniões das Comissões Assessoras para 2020.   51 
4. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO.  52 
4.1. Palestras técnicas nas reuniões: Dra. Damaris Marcelino Vieira comenta 53 
que assim como acontece com as reuniões, é necessário aguardar a autorização da 54 
Diretoria. Acrescenta que faz parte do Grupo Farmácia Estabelecimento de Saúde e 55 
informa que comentou com os participantes desse grupo sobre essas palestras e 56 
concordaram em trabalharem os temas dessas apresentações em conjunto com esta 57 
Comissão. Encaminhamento: Aguardar o posicionamento da Diretoria do CRF-SP 58 
para dar andamento do projeto nas próximas reuniões. 59 
4.2. Criar posts e vídeos para divulgar as ações em saúde do farmacêutico 60 
para a sociedade: Dr.  Rogério Ribeiro de Almeida informa que os dois primeiros 61 
posts da Comissão já foram publicados. Dra. Damaris Marcelino Vieira comenta 62 
que seria interessante se todos da Comissão compartilhassem as publicações para 63 
maior alcance da divulgação. Encaminhamento: Aguardar o posicionamento da 64 
Diretoria do CRF-SP para dar andamento na elaboração dos demais posts nas 65 
próximas reuniões. 66 
Inserção: Dra. Damaris Marcelino Vieira comenta que a Comissão Assessora de 67 
Educação Farmacêutica enviou um questionamento se esta Comissão Assessora de 68 
Farmácia sugeriu, na elaboração do documento sobre as atribuições do técnico de 69 
farmácia, a seguinte sugestão de dimensionamento: quatro técnicos para cada 70 
farmacêutico. Os presentes discutem e chegam à conclusão que não há como estipular 71 
um número. Encaminhamento: Ao Datep para as devidas providências.  72 



                                                                                                                                                                                                                                                                       

 

4.3. Parecer Técnico sobre a importância do farmacêutico em Farmácia: A 73 
Comissão discute acerca do parecer. Dra. Damaris comenta que a maior dificuldade 74 
enfrentada pelo farmacêutico é ele não ser respeitado como tal. Os presentes iniciam 75 
a elaboração do documento que terá continuidade na primeira reunião de 2020. 76 
Encaminhamento: Ao Datep para pautar na próxima reunião. 77 
5. ENCERRAMENTO. 78 
Concluídos os assuntos em pauta às vinte e uma horas e doze minutos Dra. Damaris 79 
Marcelino Vieira encerra a reunião da qual foi lavrada a presente ata, que após lida 80 
e aprovada, será assinada pelos membros presentes na próxima reunião ordinária. 81 
Redigida por Thiago Lopes Fagundes.   82 
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